

## **POLITIQUE**

politique.union@sonapresse.com

## Sommet UE/UA: Ali Bongo Ondimba présent à Bruxelles

Yannick Franz IGOHO Libreville/Gabon

e président de la République, Ali Bongo Ondimba reprend son bâton de pèlerin, après une petite pause. Il séjourne pendant quarante-huit heures à Bruxelles (Belgique) où il prend part aux côtés de ses pairs africains et européens au 6e sommet Union européenne/ Union africaine. Une rencontre de haut vol regroupant les dirigeants des 27 États européens ainsi que les 55 pays membres de l'Unionafricaine dont le Gabon en est membre.

Au cours de cette grand-messe, les dirigeants africains et européens vont redéfinir les bases de la coopération entre les deux

continents. Et définir les priorités multisectorielles et par conséquent fournir des orientations stratégiques et politiques. Un travail de réflexion devant en principe établir les bases pour un partenariat renouvelé et approfondi entre l'Afrique et l'Europe. Concrètement les chefs d'État vont plancher sur les thématiques relatives au financement de la croissance, à l'appui au secteur privé, à l'intégration économique, au changement climatique et la transition énergétique, au numérique et au transport; à la paix, à la sécurité et la gouvernance, à l'éducation, à la culture et la formation professionnelle, à la migration et la mobilité, à l'agriculture et au développement durable ainsi que le système de



Tout comme en 2017, Ali Bongo Ondimba participe au 6e Sommet UE/UA.

PDS: les cadres de l'Estuaire prennent leurs fonctions



Une vue des participants.

Adjaï NTOUTOUME Libreville/Gabon

E Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS), a récemment organisé une assemblée générale à son siège de Montagne-Sainte à Libreville. Il s'agissait entre autres de présenter et installer officiellement les coordonnateurs des arrondissements de Libreville, nommés le 5 février 2022 par le Coordonnateur communal de la capitale, Coco Wolbert.

Il s'agit des coordonnateurs de Libreville, Akanda, Ntoum, Owendo, Cocobeach, des départements de la Noya, du Komo-Kango et du Komo-Mondah qui ont pris également leurs fonctions tout comme les cadres du PDS nommés au cabinet du président du parti.

Occasion pour Séraphin Ndaot Rembogo de rappeler les grandes lignes du parti issues du 3e congrès ordinaire tenu dans la commune d'Owendo. Il était question de remettre véritablement le PDS en marche en procédant au renouvellement de toutes les structures de base en vue de mieux garnir le placard du parti. De son côté, Dieudonné Yembit Mangala, secrétaire général du PDS, a prodigué de sages conseils à tous les promus et les a invités au respect scrupuleux de la discipline, partant des règles du parti car, a-t-il insisté, "le mandat qui démarre doit nous donner des idées novatrices pour aborder avec détermination et sérénité les élections générales de 2023 où nous comptons améliorer le nombre d'élus".

santé et de production vaccinale. Bon à savoir, la précédente édition dudit sommet UE-UA s'est déroulée à Abidjan en Côte d'Ivoire en 2017. Un 5e Sommet

ayant eu pour thème: "la jeunesse pour un avenir durable". On a souvenance qu'à ce Sommet, le premier magistrat gabonais avait fait entendre la voix du Gabon. Il avait notamment formulé un plaidoyer en faveur de la jeunesse qu'il considère comme une force indéniable de développement.

## Quid des enjeux?

Libreville/ Gabon

ETER les bases d'un partenariat renouvelé et approfondi entre l'Union européenne (UE) et l'Union africaine (UA) - lire ci-dessus — tel est le principal enjeu de l'actuel sommet entre les deux continents. Pour ce faire, les discussions vont essentiellement porter sur le renforcement de la prospérité. Autrement dit le "nerf de la guerre". En effet, l'Afrique et l'Europe comptent bien, via ladite rencontre booster

la coopération économique. Outre les questions pécuniaires, la problématique sécuritaire va constituer un pan important dudit sommet. Le maintien de la paix, la sécurité et la gouvernance, particulièrement dans la zone du Sahel ainsi notamment des opérations militaires au Sahel et les récents coups d'État en Afrique de l'ouest retiendront l'attention des participants. En sa qualité de membre du Conseil de



Les dirigeants africains et européens veulent jeter les bases d'un nouveau partenariat.

sécurité de l'ONU, cette question intéresse de très près la diplomatie gabonaise.

L'actuelle pandémie mondiale, le Covid-19, précisément la stratégie de lutte et riposte constituera un autre enjeu majeur. Les dirigeants des deux continents vont mutualiser leurs différentes expériences en matière de riposte mais surtout de relance économique. Normal les affres du "tueur invisible" se sont fait

ressentir jusque dans les caisses des différentes économies aussi bien celles de l'Europe que de l'Afrique.

Un autre enjeu, et pas des moindres, tourne autour de la lutte contre les changements climatiques et la préservation de l'environnement. Un pan sur lequel la voix du Gabon est très attendue. In fine, les retombées de cette rencontre s'avèrent d'une importance capitale